

mise à la mode, et l'industrie de la production et de la préparation du tabac devint, à partir de cette époque, un élément important dans l'histoire matérielle, politique et sociale de la Virginie.

8. **La première assemblée.** — Les assises de la nouvelle colonie étant maintenant fermement établies, les colons obtinrent de la compagnie de Londres le droit de se choisir une assemblée délibérante, sauf la réserve de présenter d'abord les différents projets de loi à la compagnie pour en obtenir la sanction définitive. Tout homme libre avait le droit de voter, et chaque "plantation" envoyait deux représentants.

La première assemblée comprenait vingt-deux membres, et se réunit à Jamestown en 1619. C'était là aussi la première assemblée délibérante, chargée de proposer des lois, qui s'était jusqu'alors réunie en Amérique.

9. **Les premiers esclaves.** — Cette même année 1619, qui marquait l'origine du pouvoir représentatif en Amérique, est rendue doublement mémorable par l'introduction de l'esclavage ou de la traite des noirs. Un navire hollandais apparut cette année-là devant Jamestown, offrant en vente aux colons une vingtaine de nègres capturés en Guinée. Tous ces noirs furent achetés avec empressement et mis au travail sur les plantations. On trouva l'opération si profitable qu'elle fut renou-

8 et 9. Citez les deux événements qui rendirent mémorable l'année 1619.